

# KallisTerra, le premier terreau corse produit à Monte

**CORSENETINFOS** Rédigé par Laurent Hérin le Lundi 12 Mars 2018 à 21:13 | Modifié le Lundi 12 Mars 2018 - 23:55

**Produire un terreau corse 100% naturel, c'est le pari fou que s'est lancée la société LR Compost et son président, Jacques Roncaglia. CNI a rencontré cette équipe dynamique à l'occasion de l'inauguration de leurs nouveaux locaux sur la commune de Monte.**



Jacques Roncaglia, président de LR Compost – que CNI vous a présenté [ici](#) – est fier d'annoncer que « la production est lancée, les premières livraisons réalisées, un semi-remorque a quitté ce hangar la semaine dernière. » Autour de lui, son équipe, des amis, la presse, le maire de Monte et son adjoint. Derrière lui, une unité d'ensachage qui permet d'automatiser la mise en sachet de ce terreau mais aussi toute une gamme de graviers décoratifs issus à 100% de carrières locales.

Quand on demande au directeur pourquoi il a choisi la commune de Monte pour s'installer, sa réponse est sans appel : « C'était intéressant financièrement, économiquement. Il y avait ce terrain avec le hangar et nous avons pu racheter la société voisine avec le bâtiment afin d'installer également nos bureaux. Mais il est vrai que le lieu-dit Angiolasca, sur la commune de Monte, est également un pôle logistique stratégique ! Nous distribuons dans toute l'île. Et nous voilà proche de Bastia, de Corte et de la plaine orientale. D'ici, nous pouvons faire aisément partir nos livraisons sur toute la Corse. » Et ce n'est pas Jean-François Mattei, maire de la commune qui contredira ce choix. « C'est un plaisir d'accueillir LR Compost sur notre commune. Je ne vais pas vous mentir, il y a d'abord eu quelques inquiétudes et de la méfiance de la part des riverains, imaginant qu'une telle entreprise travaillant dans le domaine environnemental allait provoquer des nuisances, particulièrement olfactive. J'ai alors mis en alerte la préfecture puis j'ai personnellement rencontré M. Roncaglia qui m'a affirmé mais surtout rassuré sur le fait qu'il n'y avait pas de soucis à se faire à ce niveau là, parce que les procédés ont évolué et surtout parce que l'entreprise travaille sur des produits finis, évitant donc les odeurs de décomposition. J'ai également veillé à vérifier par moi-même en me rendant sur site une fois la production active et j'invite les habitants de la commune à venir voir ou plutôt sentir par eux-mêmes ! »

Jean-François Mattei précise alors que « la venue de cette entreprise a aussi permis d'aménager l'espace et ce hangar qui était pratiquement à l'abandon. Je tiens à ce que ce soit propre tout autour – clôtures, chemins communaux, etc. – et ainsi, sans nuisances, c'est un plaisir d'accueillir M. Roncaglia et son entreprise de compost. »

Le directeur rejoint alors le maire pour confirmer : « *J'y tenais également ! Faire un travail de qualité sans embêter personne. Nous avons d'ailleurs obtenu la norme NF (Norme Française, NDLR), indispensable gage de qualité et de respect environnemental. Et nous essayons, au maximum, que nos fournisseurs l'obtiennent également. Des fournisseurs auxquels nous faisons appel par exemple pour la seule matière première que nous ne produisons pas encore sur place, la tourbe. Mais ça ne serait tarder. Elle vient du continent, ce qui a un coût et même des risques. Du coup, vu qu'il n'en existe pas en Corse, nous allons trouver un équivalent.* »

A l'issue de ces explications, il est temps de rejoindre le buffet mis en place par le foodtruck Casellu, présent sur de nombreuses manifestations. L'occasion aussi de revenir sur la production, la distribution mais aussi d'élargir le débat au traitement des déchets en Corse – 180 milles tonnes par an. Vaste sujet !

Pour le moment, l'important est de voir cette belle aventure démarrer avec une idée directrice sur laquelle insiste toute l'équipe de KallisTerra : « *Rendre à la Corse ce que produit la terre corse !* »